

Gallardo fu puesto ala cabal en Mayo de 29.  
estando en Castro del Rio

D. B. M. J. G. catedatico a Caballeros pagel de S.M. Joven estí  
mable p<sup>r</sup> su talentos y su pluma elegante e ingeniosa  
dec. a Medicina y Cirugia tomo 1.<sup>o</sup> ad  
vertencia

Gallardo.

Gallardo

PROVINCIA DE  
SANTANDER

D B Jose G. descendiente de los Gallardos de Sevilla  
era el no padre y labrador bien acomodado.  
a los cuatro años pasó a estudiar a Salamanca  
Historia en donde ya ciuda manifestó denuo de  
que de joven Bzm abrazara la carrera ecclesiastica  
alo qf negándose el escolar desde un principio  
no quiso acceder nunca ni aunque se le privó de  
sus autorizaciones para mal obligarle.

Se apasionó al estudio de las bellas Letras y de la filo-  
sofía y mas tarde al de la Anatomía que leyó en  
la obra de Winslow

El trató con las tropas francesas así como el inti-  
mo qf tuvo luego en Bayona con el abate Aleu  
y otros españoles qm habían abrazado los dogmas  
del filosofismo francés le inspiraron ideales de la  
misma especie y así cuando volvió a Salamanca  
venía hecho un completo enciclopédista: pero  
no dejó el estudio de los buenos libros y de la lit.  
de su país, antes por el contrario bien premiado  
de todo mundo bueno y poco conocido qf tra-  
baja en España se dedicó con incansable afán  
de nuevo a resumir libros antiguos y de autores

clandestinos, en cuya ocupación y en sacar de ellos  
preciosísimos apuntes puede decirse q. ocupa todo  
los días & un largo vida.

Fue en su juventud algunos participó  
literarios como los <sup>lindos</sup> venos que componía á una  
dama disfarsada con el nombre de Silvia

Otrav. en la casa de papeles al rey las catedras  
de francés y de ideología y lógica a que se dedicó  
desde por la junta directiva luego q. se operativó  
esta de un profundo conocimiento filosófico.

Después de la revolución de mayo se trasladó a Se-  
villa donde hizo conocimiento con el conde de Alfonso  
tío de quien <sup>fue</sup> amigo íntimo. Por esta causa sufrió  
prosecuciones de la regencia como acusador pre-  
mudo de documentos al Conde

La defensa del dicho anticipo tránsico le valió  
la libertad y de poder continuar en su destino  
de bibliotecario del Corte

En donde permaneció en comp. de Cala-  
trava, Ilour Entrada, Puig-blanc, Los Villa-  
marcos y otros

Le doctrinario q. por sus ideas les

y atencimiento en profesorato.

Otras relaciones con una dama distinguida a quien el periodico el "Zumaya" saco en bonita y g. la aprecio con toda simpatia en un folleto titulado: al Quirago Zumaytanda)

Supieron por libros llevó en 1852 a Valencia en donde esperaba ver y comprar documentos en libros y examinaron la magnifica biblioteca de Salva, sin rival en España y acaso en Europa llegando a aquella ciudad en fin de Julio. Allí trato a D Pedro Salva a D Estanislao de Rosca Bayo, al Sr Tueste y otros literatos con quienes concursó, ni lo mas precioso que en monumentos visitó encima Valencia y sacó apuntes los más importantes, como solía, de los antiguos valencianos de la amistad de D Vicente Boix. Estaba comiendo allí sacaron la biblio de la Universidad aunque el Sabio Sr D Meléndez tuvo la atención de franquearla no pudo disponer del tiempo para hacer apuntes, pero mediante la generosidad de los Sres Salva y Boix hizo segun contembe algunos apuntes literarias. Habiendo tenido entonces

que aumentarse su amigo d Leon Sanchez Quirós  
tanar sabio cat<sup>o</sup> de patología externa y sencible  
preciso a d. Hipólito Martínez amigo igual triste  
Gallardo en a desempeñar en duros d miedos  
drector delos baños de Bellas, este manifiesto  
de ver la ciudad de Tárraco y acompañó al Dr. Mar-  
tínez con quien permaneció nueve días. De aquí  
pasó a Alcoy allí para visitar a d. Juan Cartonell  
como para ver la población. Llegó á esto el nue-  
vo d. Sep<sup>o</sup> por la noche, el lo vio la ciudad y  
el d. Il comisio con el dr. Cartonell: mas aquella  
noche fué atacado de una intermitente perni-  
ciosa cerebral que le quitó la vida el 16 de Sep<sup>o</sup>  
alas 6 y 1/2 minutos dela tarde.

Su carácter era duro, energico e indomable hasta  
la ferocidad y su conciencia inalterable en  
opiniones filosóficas como políticas y su eleva-  
ridad católica.

La critica violenta y despiadada de  
que estan llenos sus escritos es fama por una  
parte de su genio y por otra de las personali-  
dades que supuso decir que dio a los mas  
escritores

de distinguidos d. Ignacio de Cárdenas

el muy de esto si se reflexiona) que entregado por tan  
los años a estudios profundos había llegado á enriquecerse  
de con tantos conocimientos debidos á su trabajo y a su  
capacidad, se le dice el para faltar su rostro criéica  
y satírica recordar y la superioridad y orgullo  
con que combatía tales falsas y desacertadas ideas  
contrarias.

Dijo, ya que no podían reconocer su moralidad  
y devoción y por lo tanto no podían decir que  
se encontrara en cosas de dinero, dijeron en decir que  
rotaba libros, y otros dijeron que no conocía otras  
que las portadas de los libros y que no era hombre  
de ingenio sino memorioso y de emoción sombra  
y superficial, cuando un dia le colocan en el mas  
alto lugar entre los escritores chulos y cartizos  
de los tiempos modernos.

Su vestir era modesto y en sus ultimos años  
en que vivia por lo comun en el campo y viajaba  
señor en vestid algo raro: un pantalon de la  
estación, que a veces tenia pegados los bosquejos  
que en el verano van de receso de su color una cha-  
queta de terciopelo o de otra tela ligera en la  
mismas estación y en el invierno una zama-  
rra de jersa sin capucha y un sombrero calado un  
guante

de lazo algo ancho, ~~con~~ cuando iba en cueros  
llevaba un grueso bastón de espino, y siempre  
llevaba consigo algún arma ó un cuchillo ó  
una pistola pequeña. lo que no desamparaba  
como tampoco la cartera para hacer aguantes

Era el tutor de la lengua castellana co  
mo se le mostraba con propiedad un sabio  
catedrático de Madrid.

Aunque se ha escrito qd Jarnal quisiera  
que se le retratase, esto no es cierto qd  
Goya iba a hacer su retrato lo qd no sabe  
más qd no tuvo efecto; ni tampoco lo  
tuvo en sus últimos años en que pinto  
en ello. De una vez retratado con un gabán  
de mangas prendidas qd con un libro en  
la mano; de cuyas qd en una se  
habrá de leer este verso de Juvenal

Tacer indomitus, libertatis qd magister

qd expresa su carácter político y libertario

Scribíos: concurso a Feliz sobre la predicación

Critica del Dr. de Leon Bermudez

Ha fallecido en el hoy el constante y ilus-  
trado liberal D. Bartolome Jose Gallar-  
do. Parece que han acabado los ultimos  
momentos escenas desagradables que ope-  
radas pueden creerse en la epoca actual.

Quando tengamos memoria exacta  
de estos hechos propios de los tiempos  
antiguos de supersticion y fanatismo  
los condenaremos como merecen.

Plamor, n.º 2907, de 21 de S. pref. 92